

rer les touristes. On y trouve en effet, dans les montagnes Rocheuses, les parcs nationaux de Banff et de Jasper, de renommée mondiale, et un vaste réseau de parcs provinciaux. De plus, des attractions annuelles comme le Stampede de Calgary et les Klondike Days d'Edmonton attirent de nombreux visiteurs.

On estime que l'industrie touristique a rapporté à l'Alberta \$1 milliard en 1979. Industrie très prospère, elle a enregistré une croissance annuelle moyenne de 13 p. cent depuis 1971 et revêt une importance croissante pour l'économie.

L'avenir de l'Alberta

Les abondantes ressources de l'Alberta permettent de penser que la prospérité actuelle de cette province est loin d'être un phénomène passager.

Le développement économique futur, en particulier celui des ressources énergétiques non classiques encore largement inexploitées, ouvrira des perspectives qui permettront de tirer le meilleur parti de l'énorme potentiel en place.

Un dispositif nouveau pourrait ouvrir aux sourds le marché du travail

Un vibreur sonore, qui se met dans la poche comme un paquet de cigarettes, pourrait améliorer les possibilités d'emploi des sourds.

M. Robert Karn, de Kitchener (Ontario), inventeur de ce dispositif qui émet des vibrations sur déclenchement d'une sonnette d'alarme, estime que l'appareil pourrait permettre aux sourds de surmonter un nouvel obstacle à leur entrée sur le marché du travail. Avec ce dispositif en poche, un sourd peut détecter une sonnette d'alarme sur le champ, même s'il n'en perçoit pas le son.

M. Karn, qui est ingénieur électricien, est aussi l'inventeur du coupleur qui, en s'adaptant aux appareils téléphoniques du Canada, permet aux sourds de communiquer entre eux au moyen de messages téléphoniques. Il a aussi conçu un dispositif qui fait clignoter une lampe au son du téléphone ou de la sonnette extérieure.

Le vibreur de poche est un capteur acoustique dont le microphone miniature capte le son des avertisseurs d'incendie, des détecteurs de fumée et d'autres dispositifs de sécurité. On pense que ce dispositif permettra aux sourds de travailler en milieu industriel en toute tranquillité, sachant que le vibreur les avertira des

sons qu'ils sont incapables de percevoir. Ainsi, ils pourront occuper des emplois qui leur étaient jusqu'ici interdits pour des motifs de sécurité.

L'élaboration du dispositif a été financé par le gouvernement de l'Ontario et c'est la Fondation de la Société canadienne de l'ouïe qui fabrique les appareils et en assure la mise en marché.

Publication du journal d'un patriote

Les Presses de l'Université de Melbourne ont publié dernièrement, en anglais, le journal d'un patriote canadien exilé en Australie. La traduction est de F. Murray Greenwood.

Il s'agit du journal tenu par un chef subalterne de la Rébellion de 1838, François-Maurice Lepailleur, originaire de Chateauguay, près de Montréal.

D'abord condamné à mort, Lepailleur vit sa sentence commuée en un exil à vie. Avec 57 autres prisonniers du Bas-Canada, il fut envoyé en Nouvelles Galles du Sud en mars 1840 et passa deux ans en prison, à Longbottom.

Le journal commence à partir du moment où François-Maurice Lepailleur apprend son exil et se termine lorsqu'il retrouve sa famille, cinq ans plus tard.

Document à peu près unique, le journal donne un tableau précis et juste de la société de Sydney au début des années 1840 et du système pénitencier.

Le journal a été publié en français sous le titre *Journal d'exil. La vie d'un patriote de 1838 déporté en Australie*, avec une présentation de Robert Lionel Seguin.

Canadair livre deux Challenger

Canadair a livré les deux premiers *Challenger*, avions à réaction pour hommes d'affaires.

Quinze autres appareils doivent être livrés en fin d'année, a dit un porte-parole de la Société, en ajoutant que celle-ci avait pour ligne de conduite de ne pas révéler le nom des clients.

La valeur des commandes inscrites en carnet s'élève à \$1,1 milliard. L'appareil standard coûte \$7 millions et la version allongée \$8,5 millions.

Le ministère des Transports a délivré le certificat de navigabilité de l'appareil en août et les autorités américaines devraient en faire autant ce mois-ci, ce qui ouvrirait la voie aux exportations vers ce pays.

Concours hippique universitaire gagné par des cavaliers québécois

Des cavaliers québécois ont remporté récemment les grands honneurs du Concours hippique universitaire de Cabourg (France).

Les représentants du Québec ont terminé premiers au combiné devant ceux de la France et de la Belgique.

Mario Deslauriers a gagné les épreuves du saut d'obstacles ainsi que le combiné individuel et terminé troisième lors de la compétition de dressage.

Madeleine Paquin a obtenu la quatrième place en dressage, la treizième au saut d'obstacles et la sixième au combiné individuel. De son côté, Nathalie Mathers est arrivée douzième en dressage, troisième au saut d'obstacles et cinquième au combiné individuel.

Des Canadiennes dirigent un orphelinat au Brésil

Rien de particulier ne distingue des autres villas la maison située au 109 de la rue Rodrigo Lobato, à Sumaré, quartier bourgeois de Sao Paulo, au Brésil. Ce qui la rend unique, ce sont ses occupants: 15 enfants, une bonne d'enfants et une gouvernante.

Désigné le *Lar Infantil Canadense*, cet orphelinat est dirigé par un groupe de Canadiennes et d'amis de la colonie internationale de Sao Paulo. Il abrite les enfants brésiliens qui lui sont confiés par le tribunal pour enfants. Ce sont les Canadiens qui ont acheté et payé l'orphelinat.

Les responsables, toutes bénévoles, achètent la nourriture, les vêtements et l'ameublement et assurent un enseignement spécial. Pour assurer le fonctionnement de l'orphelinat, elles doivent réunir, chaque mois, environ \$1 000 grâce à des ventes d'articles usagés, à des défilés de modes et à d'autres activités de bien-faisance.

Mme Adeline Landau-Remy, présidente de la Société des femmes canadiennes chargée de diriger l'orphelinat, déclare que la plupart des volontaires sont des femmes de directeurs de sociétés étrangères implantées au Brésil. Elles apprennent rapidement le portugais après leur arrivée dans ce pays et elles tirent une grande satisfaction de leur travail auprès de ces enfants.